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L'ASSOCIAZIONE PLAUDE ALLA DECISIONE DEL GOVERNATORE ROBERTO OCCHIUTO DI NON CONCEDERE PIÙ DE-
ROGHE PER L’ESERCIZIO DELLA CENTRALE DEL MERCURE, INCOMPATIBILE CON IL PARCO NAZIONALE DEL POLLINO

IPSE DIXIT FRANCESCO AIELLO       ECONOMISTA E  DOCENTE UNICAL

immaginare la Calabria come una straordinaria 
destinazione turistica. Occorre adottare qual-
che strategia di sviluppo che faccia leva sulle 
potenzialità inespresse del territorio, trasfor-
marle in prodotti turistici destinati a mercati di 
nicchia che muovono molti turisti, disponibili 
a spendere somme importanti e a vivere il ter-
ritorio pernottando più giorni nelle strutture 
ricettive. Servono soluzioni basate sulle poten-
zialità del territorio, senza maltrattarlo e, quindi, 
fondate su un’idea di turismo eco-sostenibile»

È necessario dialogare in modo laico sulle 
cose da fare» e bisogna «confrontarsi su idee 
in grado di stimolare la crescita del turismo. Ma 
senza un maggiore coinvolgimento di privati 
che assumano il rischio di impresa, sarà difficile 
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In Calabria la strada è ancora lunga per 
garantire sostenibilità e trasparenza a 
un comparto strategico come quello boschivo. Tuttavia, 

piccoli passi sono stati fatti dalla Regione, decidendo di non 
concedere più deroghe per l’esercizio della Centrale del 
Mercure. 
Una decisione che ha raccolto il plauso di Legambiente 
Calabria che sottolinea come «Occorre cambiare la filiera 
legno energia per dare garanzie di sostenibilità e di tra-
sparenza a un comparto economico come quello boschivo 
importante per la nostra Regione. Oggi, invece, la filiera 
boschiva è, per come hanno accertato diverse indagini del-
la Procura distrettuale 
antimafia di Catanzaro, 
in gran parte nelle mani 
delle cosche e trova 
nella filiera energetica 
un punto di interesse 
economico e crimina-
le. Occorre invertire la 
tendenza e passare ad 
un utilizzo sostenibile 
del patrimonio forestale 
attraverso la tutela ef-
ficace degli ecosistemi, 
e un uso consapevole 
delle biomasse per pro-
muovere la nascita di 
comunità energetiche e 
sostenere piccoli impianti cogenerativi che favoriscono le 
economie locali e l’utilizzo delle risorse boschive secondo i 
principi della gestione forestale sostenibile».
«È una decisione clamorosa – aggiungono da Legambiente 
Calabria riferendosi al Mercure – importante ed opportu-
na quella annunciata dal presidente della Regione Calabria 
Roberto Occhiuto che, in sede di approvazione del Piano del 
Parco nazionale del Pollino, atteso da oltre 30 anni, ha di-
chiarato che non ci saranno altre deroghe a garanzia dell’e-
sercizio della grande Centrale a Biomasse del Mercure, nel 
Comune di Laino Borgo.  La centrale del Mercure, lo ricor-
diamo, ha una potenza di 35 mw ed è inserita in un contesto 
territoriale estremamente delicato come il Parco nazionale 
del Pollino e su cui si pongono una serie di questioni estre-
mamente rilevanti e nessun vantaggio concreto, perché 
contraddice i più elementari criteri di sostenibilità ambien-
tale: produce solo energia elettrica ed è poco efficiente, per 
funzionare deve essere alimentata con grandi quantità di 
biomassa, 340-500mila tonn/anno e previsioni di crescita 

fino a 820mila, proveniente da una distan-
za di 120 km che è ben superiore ai criteri 

condivisibili e sostenibili dal punto di vista ambientale, eco-
nomico e sociale».
«La Regione Calabria – continua la nota – prende atto dell’in-
compatibilità dell’impianto con il Parco nazionale, e sebbe-
ne avvenga con ritardo dobbiamo sfruttare l’occasione per 
favorire una profonda riflessione sulla filiera energetica 
regionale delle biomasse che non è sostenibile, economi-
camente deficitaria e, anche alla luce delle inchieste della 
procura distrettuale antimafia di Catanzaro ha dimostrato, 
socialmente pericolosa perché condizionata dalla crimina-

lità organizzata».
«La Regione Calabria, 
emettendo un provvedi-
mento che prelude alla 
chiusura della centrale 
del Mercure sta andan-
do nella direzione giu-
sta – commenta Anna 
Parretta presidente di 
Legambiente Calabria 
– La nostra associazio-
ne ha sempre espresso 
un giudizio molto cri-
tico sulla realizzazione 
di questa centrale sia 
per la sua localizzazio-
ne, del tutto incongrua, 

all’interno di un Parco nazionale, sia sulle dimensioni 
dell’impianto con i conseguenti riflessi in termini di emis-
sioni e consumi. Una centrale vecchia nella sua concezione, 
oggi inadatta a rispettare gli obiettivi climatici e di tutela 
delle foreste perché si pone in contrasto con la Strategia 
Europea che punta a migliorare la qualità delle foreste e 
delle sue filiere compresa quella energetica. Tra le fonti 
energetiche rinnovabili, la biomassa forestale per essere 
realmente sostenibile, deve rispettare il principio di uso a 
cascata delle risorse agroforestali, provenire da filiere cor-
te, avere riguardo alle emissioni in atmosfera e garantire la 
salvaguardia della salute delle persone e la tutela dell’am-
biente: il contrario della grande centrale del Mercure».
Perseguire gli obiettivi della Strategia Forestale Europea 
significa anche rispettare gli impegni sottoscritti a livello 
internazionale dall’Italia in materia di contrasto ai cambia-
menti climatici, conservazione della biodiversità, decarbo-

di FRANCESCO CANGEMI
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La Regione Calabria ha avviato le procedure per dichia-
rare lo stato di calamità naturale per i produttori di 
Bergamotto di Reggio Calabria. 

Lo ha reso noto l’assessore regionale 
all’Agricoltura, Gianluca Gallo, sottoli-
neando come «le notizie che giungono 
dai territori restituiscono una realtà 
drammatica: il caldo torrido di fine lu-
glio ha quasi azzerato la produzione di 
bergamotto, causando in più zone la 
perdita di almeno il 70% del prodotto».
«Gli appelli ad un intervento tempe-
stivo e concreto lanciati dalle aziende, 
dalle associazioni di categoria e dal 
Consorzio del Bergamotto, oltre che 
dal deputato Francesco Cannizzaro, 
sono stati prontamente raccolti dal 
Dipartimento – ha spiegato –, che ritenendo sussistenti le 
condizioni per giungere al riconoscimento dello stato di 

calamità, ha promosso ogni iniziativa utile a garantire un 
sostegno immediato e diretto ad un settore simbolo dell’a-

groalimentare calabrese».
Nello specifico, dalla Cittadella è già 
partita, alla volta della Città Metropo-
litana di Reggio Calabria, la richiesta 
di una specifica e dettagliata relazione 
in ordine ai danni subiti nello speci-
fico dalle imprese operanti nell’area 
del Dop bergamotto di Reggio Cala-
bria-Olio essenziale, primo passo an-
che tecnicamente indispensabile per 
poter procedere oltre, nel confronto 
col Governo. Intanto, già nei prossimi 
giorni l’assessore Gallo si recherà in 
visita in alcune aziende bergamottico-
le del Reggino, per incontrare perso-

nalmente una delegazione di produttori e far visita alle loro 
aziende. n
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nizzazione dell’economia, commercializzazione del legno 
e sviluppo socioeconomico. Le biomasse possono essere 
considerate sostenibili se: esiste una filiera di prossimità 
e di piccole dimensioni che non implica lunghi viaggi, non 
provengono da culture dedicate, si tratta di scarti che non 
troverebbero una miglior sistemazione ed il ritmo di sfrut-
tamento non è superiore al tasso di ricrescita di boschi e 
foreste. 
«Nell’esprimere la nostra soddisfazione per le decisioni 
prese dal presidente Occhiuto – continua Antonio Nicolet-
ti, responsabile nazionale 
aree protette e biodiversità 
di Legambiente – attendia-
mo la chiusura effettiva del-
la Centrale del Mercure e di 
ogni altro grande impianto 
presente in Regione che 
abbia caratteristiche simili 
non rispondenti a criteri di 
gestione forestale e delle 
sue filiere effettivamente 
sostenibili. Ricordiamo che 
in Calabria sono presenti 4 
grandi impianti che utiliz-
zano biomasse solide, sui 
32 diffusi su tutto il territo-
rio nazionale, che producono “solo” energia elettrica da bio-
masse forestali e consumano 1.954.080 tonnellate e vedono 
la Calabria in testa con l’impiego di oltre un milione di ton-
nellate di legna (51%). La metà dei consumi di biomasse del 
nostro Paese sono alimentati da prodotti forestali commer-

cializzati o provenienti dalla Calabria, uno spreco di mate-
ria prima e un utilizzo insostenibile dei prodotti forestali e 
una filiera produttiva inadeguata a sostenere il cambio di 
passo necessario per raggiungere gli obiettivi di tutela del-
la biodiversità e climatici previsti al 2030». «Come abbiamo 
richiesto durante il Forum regionale sulle foreste organiz-
zato nel luglio del 2022 a Cosenza – concludono Parretta e 
Nicoletti – in Calabria serve una riflessione per superare le 
contraddizioni ed i ritardi nella pianificazione e gestione fo-
restale, oltre che per sopperire all’assenza di certificazione 
secondo i principi della gestione forestale sostenibile. Ri-
lanciamo l’invito alla Regione di insediare un Tavolo di filie-

ra del legno con l’obiettivo 
di una maggiore partecipa-
zione e condivisione tra le 
istituzioni, il mondo della 
ricerca e le parti economi-
che e sociali interessate 
per attuare la transizione 
ecologica e la valorizzazio-
ne del settore forestale. Oc-
corre superare un sistema 
di autorizzazione farragi-
noso e non trasparente che 
negli anni ha permesso 
alla criminalità organizza-
ta di infiltrarsi e condizio-
nare un settore economico 

importante, che nei fatti, alimenta la “monocultura” indu-
striale di produzione di energia da biomasse per le grandi 
centrali elettriche presenti in Calabria a Cutro, Strongoli, 
Crotone, Laino Borgo e Cosenza che sono superate perché 
ambientalmente insostenibili». n

BERGAMOTTO, AL VIA LO STATO DI CALAMITÀ

L'ASSESSORE GIANLUCA GALLO
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Il Comune di Cosenza, guidato dal sindaco Franz Caruso, 
ha presentato il ricorso al Tar contro il decreto della Re-
gione per la sede del nuovo ospedale di Cosenza.

«Tuteleremo dinnanzi al Tar, ed in tutte le sedi possibili – ha 
spiegato Caruso – il diritto alla salute dei cittadini. Il ricor-
so è stato presentato dal prof. avv. Angelo Piazza, incaricato 
dal Comune di Cosenza per difendere la dignità, l’autorevo-
lezza e la bontà delle scelte assunte dal Consiglio Comunale 
di Palazzo dei Bruzi indirizzate al bene collettivo, che aveva 
indicato in Vaglio Lise il sito in cui ubicare il nuovo ospedale 
Hub di Cosenza». 
«Il decreto della Regione – ha spiegato il primo cittadino – 
che intende valutare altri due siti “alternativi” a quello di 
Vaglio Lise è un obbrobrio amministrativo che cancella, con 
un colpo di mano, un complesso procedimento che aveva 

impegnato, nelle sue diverse fasi, la responsabilità politica 
degli organi istituzionali della Regione e dell’Ente comu-
nale». «Nel contempo – ha aggiunto – tenta di mortificare il 
ruolo di città capoluogo di provincia di Cosenza, scippando-
le l’ospedale pubblico. Un atteggiamento di avversione in-
comprensibile verso la nostra comunità, verso la sua storia 
e verso il nostro territorio che non possiamo in alcun modo 
accettare».
«Noi amiamo Cosenzam – ha aggiunto – ed amministriamo, 
al contrario di altri, per il bene dei cosentini per cui difen-
deremo in tutte le sedi competenti e con ogni atto di nostra 
competenza il prestigio della nostra città, dei suoi cittadini 
ed il loro diritto ad avere una struttura ospedaliera efficien-
te ed efficace, capace di garantire i Livelli Essenziali di As-
sistenza». 
«Le procedure portate avanti dalla Regione Calabria – ha 
spiegato il sindaco – sono inique e sono state poste in essere 
peraltro, a sfregio della dignità istituzionale del Comune a 
cui non ha neanche avuto il garbo istituzionale di richiedere 
il parere preventivo sulle scelte effettuate, e quindi, senza 
la necessaria partecipazione del Comune che rappresenta 
la comunità locale, le cui funzioni sono costituzionalmente 
riconosciute».
«Cosenza ed i cosentini  – ha rimarcato – non possono subi-
re tale scelta scellerata – conclude Franz Caruso – che pe-
raltro pone in serio rischio la realizzazione del nuovo Ospe-
dale Hub di Cosenza, atteso ormai da oltre trent’anni. Per 
cui saremo in trincea insieme alla nostra comunità fino a 
quando non sarà garantito il nostro diritto ad avere sul ter-
ritorio cittadino una struttura ospedaliera degna di questo 
nome». n

NUOVO OSPEDALE DI COSENZA, IL 
COMUNE PRESENTA RICORSO AL TAR

IL SINDACO DI COSENZA, FRANZ CARUSO
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Il Partito Democratico ha evidenziato come «la fiducia 
burla sulla riforma dei Consorzi ha regalato l’ennesima 
pagina buia per il regionalismo, ma almeno ha tracciato 

i confini precisi tra maggioranza e opposizione».
«La questione di fiducia posta dal go-
vernatore Occhiuto – viene spiega-
to nella nota dei dem – sulla riforma 
dei Consorzi di bonifica rappresenta 
l’ennesimo atto di arroganza di que-
sta maggioranza di centrodestra che 
continua a piegare le Istituzioni al suo 
volere senza alcun riguardo per rego-
lamenti, prassi e per la stessa dignità e 
funzione dell’Assemblea».
«E proprio colui il quale dovrebbe di-
fendere le prerogative del Consiglio, 
da arbitro super partes – viene ag-
giunto – e cioè il presidente Mancuso, 
invece di prendere atto della gravità 
della situazione si lascia andare addi-
rittura a dichiarazioni trionfalistiche per avere licenziato 
l’ennesimo testo di legge errato, confuso e approvato senza 
alcun tipo di concertazione».
«Per di più –  hanno proseguito i consiglieri dem – quello 
che doveva essere un atto di forza del governatore Occhiuto 

nei confronti della sua maggioranza si è sciolto come neve 
al sole quando lo stesso presidente, su pressione dei suoi, 
ha tolto la questione di fiducia nel corso della seduta. Come 
se l’Aula del Consiglio regionale fosse una sala riunioni 

di maggioranza e non la massima As-
semblea elettiva calabrese, chiamata a 
legiferare nell’esclusivo interesse dei 
cittadini e nel pieno rispetto di regola-
menti, ruoli e funzioni».
«Questa, ennesima, triste pagina del 
regionalismo calabrese –  hanno detto 
ancora i dem – regalata dal centrode-
stra che ha approvato una riforma pes-
sima anche nel merito, come abbiamo 
avuto modo di sottolineare anche nel 
corso del dibattito, un risultato positi-
vo però lo ha prodotto. Grazie all’esito 
della votazione di ieri, adesso, è chiaro 
a tutti quali sono i reali confini di mag-
gioranza e di opposizione e quali sono 

i consiglieri regionali che stanno svolgendo la propria fun-
zione nel rispetto del mandato avuto dagli elettori e coloro, 
invece, che hanno cambiato direzione e idea rispetto al pro-
gramma con il quale si sono presentati alle ultime elezioni 
regionali». n

IL PD CALABRIA ANCORA ALL'ATTACCO DOPO L'ULTIMO CONSIGLIO REGIONALE

«FIDUCIA A RIFORMA DEI CONSORZI
PAGINA BUIA PER IL REGIONALISMO»

Il Pd Calabria ha presentato una interrogazione, a rispo-
sta scritta, al presidente della Regione, Roberto Occhiu-
to, per sapere come la Giunta regionale intende affron-

tare e gestire la paventata chiusura della Jonio-Tirreno, la 
strada di collegamento tra le due relative coste del territorio 
provinciale di Reggio Calabria, comprendente 42 Comuni.
L’iniziativa del gruppo dem arriva dopo settimane di assi-
duo confronto con gli amministratori del territorio e dopo 
l’ultima iniziativa pubblica organizzata dal Pd regionale, 
alla presenza di Marco Simiani e Nicola Irto, che ha avu-
to luogo a Cittanova. In particolare i consiglieri dem con 
l’interrogazione depositata a palazzo Campanella, primo 
firmatario il capogruppo Mimmo Bevacqua, chiedono al 
presidente Occhiuto «quali iniziative intende intraprende-

re verso il Governo nazionale per richiamare la necessaria 
attenzione e sollecitare le adeguate risposte e nei confronti 
di Anas al fine di far conoscere agli amministratori locali e 
ai cittadini gli interventi da realizzare e al fine di garantire 
la certezza dei tempi di chiusura dell’arteria; se si è attiva-
to per programmare valide e sicure alternative al percorso 
inibito; se sono previsti interventi di messa in sicurezza e 
riqualificazione della SP 5 Limina-Mammola e della SP 1 
Cittanova-Locri».
Infine, qualora la chiusura fosse indispensabile, il gruppo 
del Pd chiede al governo regionale  «se intende prendere in 
considerazione la possibilità di riconoscere ristori econo-
mici agli operatori economici che, irrimediabilmente, subi-
ranno contraccolpi negativi dalla chiusura della strada». n

E I DEM INTERROGANO OCCHIUTO SU 
CHIUSURA DELLA JONIO-TIRRENO
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È  stato rinnovato, tra la Camera di Commercio di Cosen-
za e l’Ufficio Scolastico Regionale per promuovere la 
collaborazione sistematica ed il confronto tra il mondo 

dell’istruzione e della formazione professionale ed il tessuto 
imprenditoriale della provincia di Cosenza, quale opportunità 
strategica per generare un circuito virtuoso che alimenti l’in-
novazione e lo sviluppo nel nostro territorio.
Il Protocollo, sottoscritto dal Presidente Klaus Algieri e dalla 
dott.ssa Antonella Iunti, direttore Generale dell’Ufficio Scola-
stico Regionale per la Calabria, rappresentata ieri dalla Diret-
trice dell’Ufficio Scolastico Provinciale, la dott.ssa Loredana 
Giannicola, nasce con lo 
scopo di creare sinergie tra 
scuole e enti di formazione 
e il sistema produttivo lo-
cale, affinché i due mondi 
si orientino e si plasmino 
reciprocamente, l’uno in 
relazione alle esigenze 
dell’altro, in una prospetti-
va di crescita dell’occupabi-
lità dei giovani e della com-
petitività delle imprese del 
territorio.
«Questo accordo – ha di-
chiarato Algieri, Vicepre-
sidente di Unioncamere 
nazionale con delega al mondo del lavoro e delle professioni 
– rappresenta uno strumento indispensabile per attuare un 
cambiamento culturale che generi un‘inversione di rotta ver-
so il riconoscimento dell’essenzialità della formazione tecnica 
e professionale per il futuro delle imprese di ogni settore e, al 
contempo, per comprendere che le imprese e i corpi interme-
di che le rappresentano hanno la responsabilità di orientare 
la formazione in linea con il loro fabbisogno di competenze 
specializzate. La scuola è patrimonio della collettività e rap-
presenta la vera fabbrica in cui costruire il futuro e lo sviluppo 
del nostro territorio».
L’incontro si è aperto con un messaggio inviato dalla dott.ssa 
Iunti al Presidente Algieri. La direttrice dell’Ufficio Scolastico 
Regionale per la Calabria si è detta «compiaciuta per la sotto-
scrizione di un Protocollo che, dando slancio alla formazione 
dei giovani mediante il raccordo con il mercato del lavoro, può 
generare ricchezza, sviluppo economico sostenibile e valo-
rizzante per le vocazioni della Calabria, che da troppo tempo 
soffre del depauperamento delle sue intelligenze giovanili. Si 
tratta di risorse preziose che abbiamo il dovere e la responsa-
bilità di trattenere nella nostra Regione creando le condizioni 

per permettere ai giovani di costruire il proprio progetto di 
vita nel loro luogo di origine».
Anche per la dott.ssa Giannicola l’intesa raggiunta con l’ente 
camerale rappresenta un’opportunità preziosa per «portare 
la scuola al centro del sistema produttivo e culturale e per ri-
compattare un legame forte tra sistema scolastico e mercato 
del lavoro al fine di garantire agli studenti una possibilità di 
investire in Calabria e qui trovare un proprio spazio di cittadi-
nanza reale e agita».
Alla base dell’accordo due obiettivi fondamentali per gli enti 
firmatari: potenziare negli studenti lo sviluppo delle softskill 

più richieste in ambito lavora-
tivo (competenze digitali e gre-
en, competenze imprendito-
riali, competenza in materia di 
cittadinanza, capacità di impa-
rare ad imparare) e promuove-
re l’orientamento inteso come 
processo continuo per ogni 
giovane di consapevolezza e di 
gestione del proprio percorso 
personale, formativo e profes-
sionale.
Si tratta di interessi comuni 
che ente camerale e Ufficio 
Scolastico Regionale intendo-
no realizzare attraverso azioni 

strategiche stabilite nel Protocollo sottoscritto. Tra queste, svi-
luppare azioni a supporto dei Percorsi per le competenze tra-
sversali e l’orientamento (Pcto), favorire scambi culturali  tra 
gli studenti degli istituti scolastici della provincia di Cosenza e 
scuole ed enti del territorio nazionale, con particolare riferi-
mento alla quelli della provincia di Bolzano, avviare progetti 
per la certificazione delle competenze negli istituti tecnici e 
professionali, promuovere il sistema degli Istituti Tecnologi-
ci Superiori (Its), nonché realizzare progetti volti alla tutela, 
alla promozione e alla valorizzazione del patrimonio storico e 
culturale nazionale, del turismo locale e nazionale e del mar-
keting territoriale.
I lavori della rete nata da tale Protocollo verranno program-
mati e monitorati attraverso l’istituzione di un «Tavolo Tecni-
co di confronto interistituzionale», a presidio dell’attuazione 
di iniziative che intendono perfezionare le attività di orienta-
mento rivolte agli studenti e accrescere, al contempo, la com-
petitività delle imprese che potranno così avvalersi di talenti e 
di quelle competenze che, ancora oggi, spesso faticano a trova-
re,  e che le attività  previste dal Protocollo di intesa intendono 
sviluppare e potenziare negli studenti del nostro territorio. n

RINNOVATO IL PATTO TRA LE ISTITUZIONI PER PUNTARE SULLA FORMAZIONE

INTESA TRA CAMERA COMMERCIO CS 
E L'UFFICIO SCOLASTICO REGIONALE

IL PRESIDENTE CAMERA DI COMMERCIO DI COSENZA, KLAUS ALGIERI
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La Garante regionale della Salute, Anna Maria Stanga-
nelli, ha discusso al Comitato Provinciale per l’ordi-
ne e la Sicurezza Pubblica, convocato dal Prefetto di 

Reggio, Massimo Mariani, sulla problematica relativa alla 
situazione di degrado presente nelle aree adiacenti i Merca-
ti Generali siti in Via Mortara di San Leo a Reggio Calabria.
Al tavolo erano presenti, oltre al Prefetto e alla stessa Garan-
te, il Procuratore Aggiunto della Repubblica di Reggio Ca-
labria, Giuseppe Lombardo, il Questore di Reggio Calabria, 
Bruno Megale, il Comandante provinciale dei Carabinieri di 
Reggio Calabria, Col. Marco Guerrini, il Comandante del Nu-
cleo di Polizia Economico Finanziaria della Guardia di Finan-
za, Col. Mauro Silvari, il Sindaco ff di Reggio Calabria, Paolo 
Brunetti e il Consigliere Metropolitano Giuseppe Giordano. 
La Garante, ringraziando il Prefetto per avere dato seguito 
alla richiesta di un tavolo di confronto, ha rappresentato le 
criticità di carattere igienico-sanitario riscontrate nel corso 
del recente sopralluogo effettuato presso la zona interessa-
ta, nonché le preoccupazioni dei cittadini sulla possibile cor-
relazione tra la percezione di un’alta incidenza di patologie 
oncologiche e la tossicità della zona, richiedendo interventi 
urgenti di bonifica, sanificazione, controllo e monitoraggio 
costante della zona, tenendo conto delle esigenze in termini 
di salute, sicurezza e legalità. Da parte sua il Prefetto Maria-
ni, ribadendo che la problematica era già alla sua attenzio-
ne, ha garantito intensificazione dei controlli del territorio 
da parte delle forze dell’ordine per contrastare l’abbandono 
indiscriminato di rifiuti.

A seguire il sindaco Brunetti ha ribadito la volontà di ema-
nare al più presto un’ordinanza di chiusura della strada in-
teressata, non prima però di aver concertato con i residenti 
soluzioni in termini di accesso alla zona.
Per quanto riguarda la bonifica e la successiva santificazio-
ne dell’intera area, Brunetti ha evidenziato come la quantità 
di rifiuti da conferire negli impianti predisposti sia insuffi-
ciente rispetto al fabbisogno giornaliero della città di Reg-
gio Calabria; ciò non consente nell’immediato di procede-
re ad una rimozione repentina dei rifiuti. A tal proposito il 
Consigliere delegato della città metropolitana Giordano ha 
chiesto alla Garante di rappresentare alla Regione Calabria 
le difficoltà così come emerse nel corso della discussione e 
rappresentate dal Sindaco Brunetti. 
La Garante si è impegnata a veicolare agli uffici competenti 
tali richieste. 
A margine del tavolo la Stanganelli ha dato mandato al diri-
gente di ricerca dell’Istituto di Fisiologia Clinica del Consi-
glio Nazionale delle Ricerche di Reggio Calabria, Giovanni 
Tripepi, di avviare uno studio epidemiologico per valutare 
la possibile correlazione tra l’incidenza di patologie oncolo-
giche e la tossicità della zona.
«Continuerò a seguire con attenzione la problematica non 
solo di Mortara ma anche delle altre zone della Città di Reg-
gio Calabria – ha dichiarato Anna Maria Stanganelli – che 
soffrono di problematiche igienico-sanitarie simili e insie-
me alle istituzioni lavoreremo affinché possano essere attu-
titi il più possibile i disagi per i residenti». n

LA  GARANTE REGIONALE DELLA SALUTE HA DISCUSSO AL COMITATO PER LA SICUREZZA 

DEGRADO A MORTARA, LA STANGANELLI 
INCONTRA IL PREFETTO DI RC MARIANI

LA GARANTE REGIONALE DELLA SALUTE ANNA MARIA STANGANELLI E IL PREFETTO DI REGGIO CALABRIA MASSIMO MARIANI



•8lunedì 7 agosto 2023   •   www.calabria.live
il più diffuso quotidiano dei calabresi nel mondo

Proseguono, al Porto di Reggio Calabria, le indagini e 
i rilievi delle opere a mare relativi alla progettazio-
ne esecutiva del ‘Museo del Mare’, progettato dalla 

compianta archistar Zaha Hadid, che sorgerà nell’area tra 
il Lungomare Falcomatà e il porto cittadino.
L’Amministrazione comunale sta seguendo ogni passo ne-
cessario alle attività propedeutiche e a quella della realiz-
zazione, avendo affidato al consigliere comunale, Carmelo 
Romeo, una delega specifica. Nelle scorse settimane un 
primo incontro tecnico, convocato a Palazzo San Giorgio, ha 
messo a confronto lo studio Zaha Hadid che si occuperà del-
la realizzazione, il committente ossia il Comune di Reggio 
Calabria e tutti gli altri soggetti istituzionali coinvolti per i 
rispettivi ambiti di responsabilità.
Entrando più nello specifico le attività avviate in questi gior-
ni riguardano tutte le opere a mare e a terra.
«Le attività continuano, non stiamo sprecando neanche un 
giorno, nonostante nel mese di agosto, spesso capiti che le 

procedure siano in qualche modo rallentate. Sul fronte Mu-
seo del Mare si prosegue senza soste, lo studio Zaha Hadid, 
con il quale ci confrontiamo quotidianamente, sta conti-
nuando il progetto esecutivo e parallelamente ha iniziato le 
attività di indagine e verifica che sono essenziali per esegui-
re il progetto».
«In questi giorni – conclude – si stanno effettuando rilievi 
sia a terra che a mare. Si tratta di un’opera alla quale tenia-
mo molto e stiamo seguendo con attenzione tutti i passag-
gi».
Entro settembre si terrà un nuovo incontro tecnico prepa-
ratorio alla conferenza dei servizi. Nello specifico le attività 
di indagine condotte in questi giorni sono divise in due set-
tori. Lungo il tratto di mare prospiciente il litorale in esa-
me sarà eseguito un rilievo batimetrico dalla linea di riva 
fino ad una profondità massima di 10 metri, lungo 60 linee 
di navigazione ortogonali alla linea di costa. Il rilievo andrà 
eseguito con ecoscandaglio in continuo su una superficie di 

circa 50 ha, per un tratto di costa da rilevare ampio 
all’incirca 1 km, con una lunghezza media delle se-
zioni di misura pari a circa 500 m.
Il posizionamento dei fix batimetrici sarà effettuato 
mediante l’utilizzo di una stazione topografica fissa 
a terra ed un’altra in movimento lungo il profilo del-
la spiaggia emersa, al fine di consentire la migliore 
rettilinearità al profilo topo-batimetrico. Saranno ri-
levati tutti gli elementi eventualmente presenti lun-
go il tratto di costa siano essi emersi che sommersi. 
In particolare, dovranno essere esattamente deter-
minate le sagome reali di manufatti come pennel-
li, moli, scogliere emergenti, scogliere sommerse, 
condotte sottomarine, scarichi a mare, muri di qua-
lunque genere, canali artificiali di qualsiasi natura, 
canali o foci naturali. Il rilievo sarà effettuato con un 
sistema Multi Beam Echo Sounder, sull’intera area 
oggetto di indagine.
Sul tratto di spiaggia emersa, invece, sarà eseguito 
un rilievo topografico della fascia costiera, dalla li-
nea di battigia fino alla prima struttura rigida sulla 
terraferma inclusa. Tale rilievo sarà agganciato al 
rilievo topografico necessario per le opere da ese-
guirsi a terra. Il rilievo andrà inoltre eseguito in 
continuità con i fix del profilo di spiaggia individuati 
precedentemente. La superficie di interesse ha una 
dimensione pari a circa 2 ha. Dal rilievo dovranno 
emergere chiaramente qualunque tipo di struttura 
fissa o temporanea che al momento delle operazioni 
sono presenti nella zona di interesse. n

DOVREBBE SORGERE FRA IL LUNGOMARE FALCOMATÀ E IL PORTO CITTADINO

PARTONO IN TERRA E IN MARE I RILIEVI 
PER PROGETTARE IL MUSEO DEL MARE
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Il gruppo regionale del Pd sta subendo la sindrome di 
Calimero. Ogni qualvolta il Consiglio approva un prov-
vedimento legislativo senza il suo voto (il che accade 

spesso) assume un atteggiamento vittimistico e si sfoga 
con alti lamenti, nella speranza di riscattare così la negli-
genza progettuale e gli insuccessi isti-
tuzionali agli occhi dei calabresi». A 
dirlo sono i capigruppo del centrode-
stra dopo l'approvazione della legge 
sui Consorzi di bonifica.
«Definire "pagina buia" la nuova nor-
mativa sui Consorzi di bonifica - conti-
nuano - vuol dire che o non si rendono 
conto della straordinaria portata di 
una riforma (sostenuta da importan-
ti risorse) per un settore che ha un 
enorme impatto economico e sociale 
ma che da anni versa in difficoltà; op-
pure che la deriva populista del nuo-
vo corso del Pd, il cui unico obiettivo 
è strappare consenso ai 5Stelle in vista delle elezioni per 
l’Europa, impone anche al Gruppo consiliare calabrese di 
esasperare la polemica per competere sul terreno dell’an-
tipolitica sloganista e generalista».
«La Calabria però non ha bisogno di contrapposizioni pre-
giudiziali, ma di proposte organiche che assicurino ai cit-
tadini soluzioni ai problemi - aggiungono - Come stiamo 
facendo noi dall’inizio della legislatura, grazie alla deter-

minazione del presidente Occhiuto, all’equilibrio istituzio-
nale del presidente Mancuso e alla coesione del centrode-
stra che sta introducendo forti innovazioni legislative, per 
assicurare alla Calabria il diritto al futuro che il centrosi-
nistra al governo, del Paese e della Regione, gli ha sempre 

negato. Invitiamo il Gruppo del Pd a 
evitare la politica delle lagne e a porsi 
nel confronto istituzionale con idee e 
proposte utili alla Calabria».
«Sicuri, infine, che per la riforma dei 
Consorzi sarà com’è accaduto con la 
legge istitutiva dell’Azienda "Dulbec-
co". In Aula il Pd votò contro quella 
legge. Salvo, una volta smessi i pa-
raocchi ideologici e resosi conto del 
colossale errore nel contrastare una 
legge fondamentale per la sanità ca-
labrese, diventare uno dei sostenitori 
più intransigenti dell’integrazione dei 
due ospedali catanzaresi - concludono 

i capigruppo del centrodestra - Non dubitiamo che, anche 
stavolta, elaborata una riflessione autocritica, sia sugli 
sbagli compiuti nella vicenda dei Consorzi che sulla sua 
incapacità di essere in asse con la Calabria che vuole af-
francarsi dai lacci del passato, il Pd a breve inizierà ad ac-
campare meriti per l’approvazione della riforma che oggi 
strumentalmente attacca. Speriamo lo faccia con un po' di 
rossore». n

CONSORZI DI BONIFICA, I CAPIGRUPPO CONTRO 
IL PD: «HANNO LA SINDROME DI CALIMERO»

LO SCHIAVO SULL'ESITO DELLA 
SEDUTA DEL CONSIGLIO REG.

Il consigliere regionale Antonio Lo Schiavo, ha eviden-
ziato come «anche luce di quanto avvenuto nel corso 
dell’ultimo Consiglio regionale, sono ormai convinto 

che il presidente Occhiuto voglia parlare direttamente al 
popolo calabrese, esasperando la personalizzazione dello 
scontro politico». «In questo approccio diventano del tutto 
inutili – ha aggiunto – il Consiglio regionale, la sua maggio-
ranza, l’opposizione e ogni corpo intermedio della società 
calabrese. Tutto legittimo sul piano politico, certamente. 
Altri prima di lui hanno adottato e perseguito la strategia 
dell’uomo forte al comando». 
«Il messaggio è semplice quanto ben collaudato: “l’io contro 
loro, il riformismo contro la conservazione dei privilegi, il 
nuovo contro il vecchio”. Tutto molto bello, peccato però che 
i processi politici e i cambiamenti siano molto più comples-

si di buoni annunci». 
«Questa strategia – ha proseguito – può pagare in termi-
ni comunicativi, e anche in termini di consenso immedia-
to, ma se si alza troppo l’asticella delle aspettative, o se si 
spaccia ogni legge come “riforma epocale”, poi i calabresi 
si aspettano i risultati. E non mi pare che oggi si stia meglio 
di due anni fa». 
«La Calabria è una polveriera di disagio sociale ed econo-
mico – ha rimarcato – dove mancano i diritti elementari. 
Forse servirebbe più moderazione ed equilibrio. Molte vol-
te, quando le cose vanno male, emergono gli “uomini della 
provvidenza” ma la storia politica, anche recente, insegna 
che non sempre questa strategia paga e anche larghi con-
sensi possono essere polverizzati in un attimo». 
«Per coloro che invece sono stati eletti per fare opposizione 
– ha concluso – non vedo altra alternativa che quella di pro-
vare a costruire con umiltà, senza semplificazioni e annun-
ci, senza trasversalismi, ossequi e battimani, un’alternativa 
politica e sociale, seria, collettiva, ragionata, per questa re-
gione». n
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È stata certamente un’idea vincen-
te. Immersi nel Blu, la manife-
stazione appena conclusasi nella cittadina ionica ha 

richiamato a Siderno migliaia di persone arrivate da tutta 
la provincia reggina e, soprattutto, ha rivalutato lo storico 
quartiere Sbarre della città dove si sono svolte, in gran parte, 
le iniziative che hanno fatto da cornice alla manifestazione.
Sono stati  tre giorni di vero successo testimoniati con una 
nota diffusa dalla stessa amministrazione comunale che ha 
ricordato che Immersi nel Blu è stata  resa possibile grazie 
al cofinanziamento della Regione Calabria sull’Avviso Pub-
blico per la concessione del sostegno economico del bando 
Bandiere Blu Calabria 2023. Un vero boom di pubblico, che è 
seguito alla già ricca prima edizione, realizzata nello stesso 
periodo lo scorso anno grazie al progetto allora approvato 
dal Dipartimento Turismo, marketing territoriale e mobilità 
della Regione Calabria, per gli eventi di promozione dei co-
muni Bandiera Blu.
«Fondamentale in questo percorso di crescita del turismo 
consapevole e rispettoso delle risorse naturali – è scritto 
nella nota dell’amministrazione – è stato il ruolo giocato dal-
la Regione Calabria, che grazie all’impiego dei fondi e dei 
programmi comunitari premia il rilancio turistico dei ter-
ritori».
L’idea, che ha garantito anche questa seconda edizione è 
stata costruita sin dal febbraio 2022 grazie all’intuizione 
dell’Assessorato al Turismo della città, guidato dal vicesin-
daco Salvatore Pellegrino, che sin dalla prima edizione, ha 
ideato il nome della kermesse, condividendo subito l’en-
tusiasmo verso l’idea di ripartire dal mare e dal Quartie-
re Sbarre con il sindaco Mariateresa Fragomeni e l’intera 
Giunta Comunale.
L’azione ha inteso fare tesoro del logo di Bandiera Blu, che 
riconosce gli sforzi degli amministratori e delle comunità in-
vitandoli ad avere sempre più cura dei propri territori e del 
proprio mare, anche in vista di una nuova forma di turismo 
più rispettosa della cura e della cultura dei luoghi.  Ma la 
vera forza che ha decretato il successo di ” Immersi nel Blu” 
che nella sostanza è servito per realizzare un vero laborato-
rio di rigenerazione urbana e a rilanciare il Quartiere Sbar-

re, un tempo nposto come il quartiere dei 
pescatori è stata l’azione di coinvolgimen-

to diretto della cittadinanza e delle associazioni locali che 
hanno realizzato in Piazza Tabarano, proprio nel cuore del 
quartiere, una location d’eccezione dove ha giocato anche 
l’impegno degli artisti locali  ben coordinati dal Direttore ar-
tistico Ercole Macrì, che ha saputo organizzare, pienamente 
in sintesi con il Comune, il ricco programma animando l’en-
tusiasmo dell’intero quartiere che ha registrato quest’anno  
anche per la nascita dell’Associazione “Blusbarre”, guidata 
da Ivana Galluzzo, una giovane che si definisce artigiana 
e  che ha saputo amalgamare il gruppo di cittadini che si 
sono impegnati più direttamente nel programma della tre 
giorni che è stato sviluppato anche nell’adiacente largo San 
Francesco sul Lungomare lato Sud, dove sono state orga-
nizzate manifestazione artistico di grande livello, possibili 
per l’azione decisa dell’Amministrazione comunale, che ha 
voluto inaugurare l’evento con lo storico concerto dei Blues 
Brothers, possibile con il concorso della Città Metropolitana 
di Reggio Calabria.
Ed ancora a chiusura della kermesse con la  esibizione della 
Banda della Marina Militare distretto Sud di Taranto, forte-
mente voluta dall’assessorato alla Cultura di Siderno gui-
dato dall’assessore Francesca Lopresti. Punti di forza della 
manifestazione sono state le risorse marine e delle tradizio-
ni marinare esaltate dal coinvolgimento della società civile 
locale, delle istituzioni, dei rappresentanti del terzo settore, 
dell’associazionismo ambientale, dei comitati di quartiere 
sino ai semplici cittadini ed ai turisti che hanno assunto, an-
ch’essi, il ruolo di protagonisti  attivi. Significative sono state 
anche alcune tavole rotonde ricche di esperti, architetti, isti-
tuzioni locali e regionali.
E molto interessanti sono state alcune “realizzazioni” come 
quella dell’artista Pasquale Battaglia  che ha ideato “il vicolo 
delle candele” , vera novità di quest’anno  a parte il forte re-
cupero dell’area del Quartiere Sbarre, garantita dalla forte 
azione  di rigenerazione attivata dai cittadini del quartiere 
che hanno lavorato con grande passione. Una manifestazio-
ne, insomma, dal grande impatto sociale che, dopo i tempi 
bui del recente passato, ha ridato dignità alla città. n

di ARISTIDE BAVA

A SIDERNO SUCCESSO PER "IMMERSI NEL BLU"
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All'Università Magna Graecia di Catanzaro è stato isti-
tuito il corso di Laurea Magistrale in Scienze Riabili-
tative delle Professioni Sanitarie.

Si tratta di una nuova opportunità per gli studenti che pro-
vengono dai corsi di laurea triennale abilitanti all’esercizio 
di diverse professioni sanitarie.
Il corso di laurea magistrale in Scienze riabilitative delle 
professioni sanitarie, di durata biennale, è finalizzato alla 
preparazione di professionisti sanitari dell'area della ri-
abilitazione e ha lo scopo di fornire una più approfondita 
preparazione relativa alle esigenze riabilitative derivanti 
da processi patologici interessanti l’età evolutiva, adulta e 
geriatrica. Già presenti nell’offerta formativa degli anni pas-
sati i CdlM in  Psicologia Clinica e Neuroscienze, in Scienze 
Infermieristiche ed Ostetriche, Inge-
gneria Biomedica e Scienze e Tecniche 
dello Sport e delle Attività Motorie  Pre-
ventive e Adattate (INTERATENEO) 
per la Scuola di Medicina e Chirurgia.
Nella Scuola di Farmacia e Nutraceuti-
ca i CdlM presenti sono Biotecnologie 
per l’approccio One Health e Biotecno-
logie Molecolari per la Medicina Per-
sonalizzata mentre al Diges tra i CdlM 
troviamo Economia Aziendale e Management e Ammini-
strazioni Pubbliche e Società.
L’Umg offre dunque una formazione a 360 gradi poiché, 
oltre ai Corsi di Laurea Magistrali a ciclo unico, i giovani 
potranno intraprendere un periodo di studi  triennale, poi 
uno magistrale arricchito con l’appena accreditato Corso di 

Laurea Magistrale in Scienze Riabilitative delle Professioni 
Sanitarie per poi poter dare ancora seguito ai propri studi 
con un  dottorato di ricerca che rappresenta il più alto grado 
di istruzione dell'ordinamento accademico.
Dottorati di Ricerca che, così come i Corsi di Laurea trienna-
li e Magistrali, sono aumentati considerevolmente nel ses-
sennio De Sarro, passando da quattro a tredici dando per-
tanto la possibilità di una formazione post-laurea in diversi 
ambiti di ricerca.  I Dottorati di Ricerca per l a.a. 2023/24, 
sono:  1)Biotecnologie per la Medicina Molecolare; 2)Intel-
ligenza Artificiale, Ingegneria Biomedica e Informatica; 3) 
Oncologia Molecolare e Traslazionale; 4) Psicologia;
5)Scienze Biomediche Cliniche e Sperimentali;6) Scienze 
dell’Esercizio Fisico e dello Sport; 7) Scienze della Vita; 8)

Scienze Mediche, Preventive e della 
Nutrizione per la Salute e la Longevità; 
9) Scienze Tecniche e delle Professio-
ni Sanitarie Applicate alla Sanità Pub-
blica;10) Tecnologie Digitali Applicate 
alla Medicina;11)Diritto della Società 
Digitale e dell’Innovazione Tecnologi-
ca; 12)Diritto ed Economia delle Transi-
zioni e dello Sviluppo Sostenibile; 13) Or-
dine Giuridico ed Economico Europeo.

Un occhio di riguardo per numerosi Master di I° e II° livello, 
corsi di aggiornamento, nonché per i corsi TFA sostegno. 
Straordinarie opportunità per tutti i giovani che vogliono for-
marsi con strumenti ed opportunità rare e di eccellenza nella 
propria terra, contribuendo, in tal modo, alla sua crescita. n

ALL'UMG PARTIRÀ IL CORSO DI LAUREA IN 
SCIENZE RIABILITATIVE DELLE PROF. SANITARIE

EDUFESTIVALOCRIDEO, LE 
TRE GIORNATE CONCLUSIVE

Riparte oggi, a Locri, la seconda sessione del seminario 
Fare scuola in vacanza II edizione” che ospita l’Edufesti-
valocrideo (Il festival delle Educazioni Locridee), even-

to formativo ideato e promosso dall’associazione “Via Verdi 
11- Educational WebTV”, con il patrocinio del Comune di Locri, 
dell’Ufficio Scolastico regionale, della Regione Calabria e Gal 
Terre Locridee. Che scuola vogliamo? Quali sono i modelli e le 
pratiche educative di una scuola al passo con i tempi? Il 7 agosto 
dopo i saluti istituzionali, Elisa Forte, project manager di eventi 
culturali e sociali e giornalista del quotidiano La Stampa, ci rac-
conterà degli Stati Generali della Scuola, il format da lei ideato e 
organizzato. Ai numerosi docenti provenienti dalla Locride e da 
tutte le province calabresi sarà chiesto. Infatti. di sottoscrivere 

e arricchire con nuovi temi e spunti il manifesto “La Scuola che 
vorrei”. Nella seconda parte della mattinata si aprirà uno spa-
zio di formazione dedicato agli insegnanti. Irene Zagrebelsky 
ci offrirà un’occasione di crescita personale e professionale e 
insieme un tempo di rigenerazione e cura delle proprie energie 
con un approccio interattivo sia teorico sia pratico, andremo a 
conoscere e a sperimentare la Comunicazione nonviolenta, svi-
luppata da Marshall Rosenberg. “Verso la convergenza analo-
gico-digitale: la radiovisione”. Nel pomeriggio del 7, Celestino 
Rossi racconterà delle sperimentazioni didattiche e le possibili 
applicazioni educativo-pedagogiche di Web TV - Web Radio e 
Podcasting, per le classi di ogni ordine e grado. Saranno pre-
senti per sperimentare insieme ai docenti gli studenti della 
Locride. L’8 e il 9 agosto prenderà il via l’intervento formativo 
di Alfonso D’ambrosio, dirigente scolastico ed esperto di Stem. 
Studenti e docenti si immergeranno nell’affascinante mondo 
delle discipline Stem attraverso la Robotica educativa, il Coding 
e il Tinkering. n
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È stato presentato, a Palazzo San Giorgio di Reggio Ca-
labria, il programma di Memoria e legalità, la serie di 
iniziative promosse dall’Ente in sinergia con la Fon-

dazione Antonino Scopelliti e che culmineranno il 9 agosto, 
anniversario dell’attentato mafioso al giudice Antonino Sco-
pelliti, con l’assegnazione del premio nazionale a lui intito-
lato.
«Rinnoviamo anche quest’anno la collaborazione con la Fon-
dazione Scopelliti per ricordare il giudice Antonino Scopel-
liti a distanza di 32 anni, episodio sul quale, purtroppo, non 
sono stati individuati i responsabili. Manteniamo viva la me-
moria di un figlio di questa terra che ha sacrificato la sua vita 
per la tutela della legalità. È brutto dire che a distanza di 32 
anni non sono stati trovati i responsabili, per noi è dovero-
so, quindi, mantenere vivo il ricordo di questo grande uomo, 
fungendo, quindi da stimolo, per proseguire le indagini», ha 
dichiarato il sindaco f.f. del Comune di Reggio, Paolo Bru-
netti.
«Quest’anno c’è una fitta collaborazione con altri Comuni, 
Villa San Giovanni e Campo Calabro – ha evidenziato –. Sia-
mo orgogliosi che tre amministrazioni si siano affiancate 
alla Fondazione Scopelliti per mantenere vivo il suo ricordo 
e trattare argomenti, come quelli della legalità, che devono 
rimanere sempre al centro del nostro agire quotidiano, di 
uomini e di amministratori pubblici».
«Abbiamo avuto l’opportunità – ha dichiarato l’assessora alla 
Legalità, Giuggi Palmenta – di poter realizzare un progetto 

che riteniamo molto interessante, ossia quello di ‘Memoria 
e cultura’, un percorso esteso anche ai Comuni di Villa San 
Giovanni e Campo Calabro per realizzare, con loro, non una 
semplice commemorazione, bensì un momento program-
matico di crescita per i nostri giovani».
«La figura del giudice Antonino Scopelliti, il suo esempio di 
rettitudine – ha aggiunto – deve restare ben impresso nella 
memoria non soltanto di chi l’ha conosciuto, ma soprattut-
to in quelle giovani generazioni che necessitano sempre di 
più di poter avere esempi positivi di uomini che – conclude – 
hanno dedicato tutta la loro vita al rispetto delle leggi e quin-
di dello Stato». n
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IL COMUNE DI REGGIO AL FIANCO DEL PREMIO 
DEDICATO AL GIUDICE ANTONINO SCOPELLITI
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